
 
 
Schulverband Mollhagen Das Protokoll dieser Sitzung 
5. Sitzung des Verwaltungsausschusses umfasst die Seiten  1  bis  6  . 
vom 21.01.2021  
in der Sporthalle der Grundschule Mollhagen  
  
Beginn: 19.30 Uhr  
Ende: 22.02 Uhr _________________________ 
                    (Krüger) 
Unterbrechung: von:  -  Uhr               Protokollführerin 
 bis:   -  Uhr  
  
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 Gesetzliche Mitgliederzahl: 5 

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1) Verbandsvorsteherin Weißbach 

2) Bgm. Lodders, Lasbek 

1) Herr H. Busche, GV Steinburg 

2) Herr Moß, GV Steinburg 

3) Bgm. Meyer, Steinburg 

4) Bgm’in Schmidt, Stubben 

5) Bgm. Marten, Todendorf 

3) Herr Saggau, GV Steinburg 

4) Frau Gerdes, Rektorin 

5) Frau Krüger, Amt Bad Oldesloe-Land, 

     zugleich Protokollführerin 

  

  

  

  

  

  

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses sind durch Einladung vom 11.01.2021 auf 
Donnerstag, den 21.01.2021 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgemacht.  
 
Die Vorsitzende stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
 
Der Verwaltungsausschuss ist nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 5 – beschluss-
fähig. 
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5. Verwaltungsausschusssitzung des Schulverbandes Mollhagen am 21.01.2021 

 
Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden nicht 
eingebracht, so dass sich folgende Tagesordnung ergibt: 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Protokoll der Sitzung vom 26.11.2020 

4. Änderung der Verbandssatzung des Schulverbandes Mollhagen;  

hier: 5. Änderungssatzung 

5. Erweiterung der Grundschule Mollhagen 

6. Sonstiges 

 
 
 
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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5. Verwaltungsausschusssitzung des Schulverbandes Mollhagen am 21.01.2021 

 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Weißbach eröffnet die Sitzung des Verwaltungsausschusses um 19.30 Uhr und begrüßt 
die Anwesenden. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde 

 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 3: Protokoll der Sitzung vom 26.11.2020 

 
Gegen den Entwurf des vorliegenden Protokolls der Sitzung vom 26.11.2020 ergeben sich 
keine Einwände.  
 
 
TOP 4: Änderung der Verbandssatzung des Schulverbandes Mollhagen; 
 hier: 5. Änderungssatzung  

 
Den Anwesenden liegt eine entsprechende Sitzungsvorlage mit dem Entwurf der 5. 
Änderungssatzung vor. Frau Weißbach erläutert kurz diese Sitzungsvorlage mit dem 
Hinweis, dass mit dieser Änderung die Möglichkeit einer digitalen Sitzungsform gegeben ist. 
Sie wisse jedoch nicht, wie eine technische Umsetzung erfolgt, um die Öffentlichkeit mit 
einzubeziehen. Im Rahmen einer Aussprache wird gewünscht, dass das Amt die tech-
nischen Möglichkeiten prüfen möge und anschließend die Verbandsmitglieder entsprechend 
informiert. Des Weiteren stellt sich auch die Frage, ob die Teilnehmer bereit sind, sich 
persönlich / öffentlich zu zeigen. 
 
Der Verwaltungsausschuss beschließt: 
 
Der Verwaltungsausschuss des Schulverbandes Mollhagen empfiehlt der Verbands-
versammlung die 5. Änderungssatzung zur Verbandssatzung des Schulverbandes 
Mollhagen, wie vorgelegt, zu beschließen. Die Satzung ist der Urschrift des Protokolls 
als Anlage beigefügt. Das Amt möge die technischen Möglichkeiten prüfen. 
 
Abstimmungsergebnis:  5 ja-Stimmen 
 
 
TOP 5: Erweiterung und Ertüchtigung der Grundschule Mollhagen; 
 hier: Grundsatzbeschluss über den Neubau einer Mensa, zusätzlichen 

Klassenräumen für die Dreizügigkeit und weiterer Maßnahmen 

 
Den Anwesenden liegt eine Beschlussvorlage vor, welche durch die Vorsitzende ausführlich 
unter Einbeziehung des Treffens der Arbeitsgruppe am 13.01.2021 als Grundsatzbeschluss 
erläutert wird.  
Es folgt eine angeregte Aussprache mit der Feststellung, dass der Prüfungsauftrag vom 
07.11.2019 für einen Neubau für die OGS und Mensa als nicht erfüllt anzusehen ist. 
Im Rahmen der Aussprache erklärt Herr Meyer Anträge stellen zu wollen, die nach einer 
Erörterung wie folgt besprochen und abgestimmt werden: 
 
- Antrag 1: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab- 

stimmung über die heutige Beschlussvorlage die Anzahlen aller noch nicht zur Schule 
gehenden Kindern der vier Verbandsgemeinden sortiert nach Schuljahrgängen vorgelegt 
werden. 
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5. Verwaltungsausschusssitzung des Schulverbandes Mollhagen am 21.01.2021 

 
noch zu TOP 5: 
 

Es wird daraufhin über Klassengrößen (Richtwerte, pädagogische Aspekte, Möglichkeiten 
usw.) und Geburtenzahlen gesprochen. Diese Werte könnten mit Ausschlag gebend sein, 
wie groß ein Neubau werden sollte. 
Angemerkt wird der Hinweis auf das Investitionsprogramm für Ganztagsschulen und dem 
damit verbundenen Stichtag 31.03.2021 für eine mögliche Förderung einer Architekten-
leistung bis zur Planungsausführung. 
Auf Anfrage schildert Frau Gerdes ihre Sicht aus Seiten der Schulleitung. Hieraus ist die 
sofortige Dringlichkeit nicht mehr zu erkennen. 
 
Der Antrag 1 wird abgestimmt: einstimmig 
 
Die Geburtenzahlen sind umgehend nachzureichen. 

 
- Antrag 2: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-

stimmung über die heutige Beschlussvorlage eine von den Ämtern erarbeitete solide 
Prognose zur Entwicklung der vier Gemeinden vorgelegt wird, die insbesondere aufzeigt, 
welche Auswirkungen diese Entwicklungen auf die Auslastung der Schule haben werden. 
Während der kurzen Aussprache erläutert Herr Meyer, dass hier die Entwicklung bis zum 
Jahre 2035 gemeint ist. 
 
Der Antrag 2 wird abgestimmt: 2 ja-Stimmen und 3 Enthaltungen 
 

- Antrag 3: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-
stimmung über die heutige Beschlussvorlage eine Prognose vorgelegt wird, welche 
zukünftigen Bedürfnisse sich im pädagogischen Bereich mit Auswirkungen auf den 
Schulbau abzeichnen. 
Der für notwendig erachtete pädagogische Bericht wird durch die Schulleitung, Frau 
Gerdes, erstellt.  
 
Der Antrag 3 wird abgestimmt: 2 ja-Stimmen und 3 Enthaltungen 
 

- Antrag 4: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-
stimmung über die heutige Beschlussvorlage eine Prognose vorgelegt wird, welche 
Auswirkungen die Digitalisierung der Schule im Hinblick auf bauliche Notwendigkeiten 
haben wird. 
Es folgt eine kurze Aussprache mit dem Ergebnis, dass Frau Gerdes diese Seite auch mit 
in ihre Prognose einbeziehen wird. Seitens der Anwesenden werden die Bauvorhaben-
Gedanken zum Jahr 2020 ausgetauscht. 
 
Eine Abstimmung zum Antrag erfolgte nicht. 
 

- Antrag 5: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-
stimmung über die heutige Beschlussvorlage eine Einschätzung vorgelegt wird, in welcher 
Weise sich ein zukünftiger Rechtsanspruch der Eltern auf einen Platz für ihre Kinder in der 
OGS auswirken wird? 

  Es könnte in der Zukunft für die Eltern ein Rechtsanspruch auf Betreuung geben. Es stellt 
sich die Frage, wie viele Kinder die „Offene Ganztagschule“ besuchen würden. Es gibt ein 
Zukunftsdenken, dass jedes Kind unentgeltlich aufzunehmen ist. Informationen könnten 
beim Ministerium eingeholt werden. Es folgt eine Diskussion unter den Aspekten „Gebun-
dene Ganztagsschule“ und Weiternutzung der Klassenräume  

 
Der Antrag 5 wird abgestimmt: 2 ja-Stimmen, 1 nein-Stimme und 2 Enthaltungen 
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noch zu TOP 5: 
 
- Antrag 6: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-

stimmung über die heutige Beschlussvorlage erklärt wird, wie in der Schule zukünftig der 
gesellschaftliche Anspruch einer Ferienbetreuung für Schulkinder insbesondere unter 
räumlichen Aspekten gewährleitet werden kann. 
Es folgt eine Aussprache aus der hervorgeht, dass eine Ferienbetreuung keine Auswirkung 
auf einen Neubau haben wird. Erfahrungen auch an anderen Schulen zeigen, dass vor-
handene Räumlichkeiten genutzt werden. 
 

  Dieser Antrag wird seitens des Antragstellers zurückgezogen. 
 
- Antrag 7: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-

stimmung über die heutige Beschlussvorlage nachvollziehbar dargestellt wird, welche 
Erweiterungs-, Umbau- oder Neubauoptionen sich der Schulverband für die folgenden 
Jahre und Jahrzehnte erhält, wenn der vorliegende Plan des Architekten realisiert wird. 
Es folgt eine kurze Aussprache, aus der hervorgeht, dass die Optionen für die Zukunft von 
Bedeutung sein könnten. 
 
Der Antrag 7 wird abgestimmt: 4 ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
 

- Antrag 8: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-
stimmung über die heutige Beschlussvorlage Auskunft darüber erteilt wird, wer den 
Prüfungsauftrag für die OGS/Mensa auf andere Gebäudeteile erteilt hat und wo der 
Beschluss der dafür zuständigen Gremien einzusehen ist. 

  Es folgt ein kurzer Zeitrückblick mit Hinweisen auf sich ergebene Fragen aus Gesprächen 
bzw. Treffen. 

 
Eine Abstimmung zum Antrag erfolgte nicht. 

 
- Antrag 9: Ich beantrage, dass den Mitgliedern des Verwaltungsausschusses vor Ab-

stimmung über die heutige Beschlussvorlage über alternative Standorte eines Neubaus von 
OGS/Mensa beraten wird. Da von alternativen Standorten fremde Grundstücke betroffen 
sein können, hat eine solche Beratung in nichtöffentlicher Sitzung zu erfolgen (§ 35 GO). 
Es besteht Einigkeit, Standortfragen noch einmal in der Arbeitsgruppenrunde zu erörtern. 
Zum nächsten Termin ist der Bebauungsplan, falls einer vorliegt, und ein Lageplan seitens 
des Amtes mitzubringen, bevorzugt den Mitgliedern vorzeitig zukommen zu lassen.  
 
Eine Abstimmung zum Antrag erfolgte nicht. 

 
Der Verwaltungsausschuss beschließt, die terminierte Verbandsversammlung für den 
11.02.2021 in eine Arbeitsgruppenrunde umzuwandeln. Die AG trifft sich um 18.00 Uhr im 
Musikraum der Grundschule. Es wird gebeten, die Schülerzahlen, bis dahin erstellte 
Entwicklungspläne und Prognosen sowie falls gegeben den Bebauungsplan vorliegend zu 
haben. 
 
Zu der vorliegenden Beschlussvorlage ergeht kein Beschluss. 
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TOP 6: Sonstiges 

 
Frau Schmidt erkundigt sich bei Frau Gerdes über das aktuelle „Distanzlernen“. Frau Gerdes 
gibt einen Bericht bzw. beschreibt die aktuelle Lage. 
 
Frau Schmidt fragt bei Frau Weißbach zum Thema Brandschutzkonzept nach. Am 
28.01.2021 findet im Amt eine gemeinsame Gesprächsrunde mit den Abteilungen statt. 
Hierbei wird auch dieses u.a. ein Thema sein. 
 
Weitere Rückfragen von Frau Schmidt: 
- Eintragung des BHKW´s in die Markt-Stammdaten-Datei / Termin 31.01.2021 – bitte 

zeitnahe und direkte Rückmeldung durch Herrn Maltzahn an Frau Schmidt. 
- Sachstand Abrechnungen 2017 bis 2019 mit Kindergarten Zweckverband – bitte zeitnahe 

Umsetzung, damit der Schulverband einen Überblick für evtl. Nachzahlungen oder 
Guthaben erhält. 

- Seminare für FSJler – Thema auf der letzten Sitzung 
Frau Gerdes berichtet kurz aus ihrer Sicht. Frau Weißbach berichtet kurz über bereits 
stattgefundene Gespräche. Es werden weitere Gespräche folgen. Frau Weißbach wird 
berichten. 

 
 
Herr Lodders informiert von einer Petition zum Thema Finanzierung Schulsozialarbeiter/-
innen. 
 
 
 
Die Sitzung wird um 22.02 Uhr geschlossen.  
 
 
 
Nach Beendigung der Sitzung bedankt sich Herr Meyer bei den Herren Hausmeistern für die 
Bemühungen bei der gemeindlichen Sitzung am 21.12.2020 in der Sporthalle. Die 
kommende Sitzung am 08.02.2021 würde er auch gerne wieder in der Sporthalle 
(Abstandsregelung Corona) stattfinden lassen. 
 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Verbandsvorsteherin  Protokollführerin 
 


